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❊ اأبين/ علي من�صور مقراط  :
المؤتمر  في  المشاركين  من  عدد  أكد 
في  المحلية  للمجالس  الموسع  الفرعي 
محافظة أبين الذي بدأ فعاليات أعمال 
انعقاده يوم أمس برئاسة الأخ عبدربه 
منصور هادي نائب رئيس الجمهورية 
المعالجات  في طريق  المضي  ض��رورة 
والإصلاحات للأخطاء والسلبيات وحسم 
المشكلات القائمة وتجسيد مبدأ الحوار 
الذي دعا  إليه فخامة الرئيس للخروج 
برؤية إيجابية تجاه القضايا التي تواجه 
الوطن ووحدته، مشددين على سرعة 
تنفيذ التوجهات الجديدة بالانتقال إلى 
نظام الحكم المحلي واسع الصلاحيات 
الذي  المحلي  أبين  مؤتمر  للمحليات.. 
بالحيوية  مفعمة  أج���واء  ف��ي  انعقد 
وطنياً  حدثاً  مثل  والتفاؤل  والحماس 
من  الم��ش��ارك��ون  ط��رح  حيث  مهماً 
والقيادات  المحلية  المجالس  أعضاء 
السياسية  والشخصيات  الإداري���ة 
القضايا  من  عدد  والأعيان  والمشايخ 
والمواضيع ذات الأهمية، حيث سادت 
أعمال المؤتمر نقاشات ساخنة وبكل 

شفافية ووضوح.
الفرعي  المحلي  المؤتمر  قاعة  ومن 
الم��وس��ع لمح��اف��ظ��ة أب���ين سجلت 
والآراء  الاحاديث  من  عدد  الصحيفة 

المختلفة حول هذا الحدث المتميز..

استيعاب القضايا الراهنة
نائب  الشدادي  الأستاذ محمد علي 
رئيس مجلس النواب بدأ هذه الاحاديث 

قائلًا:
إن مؤتمرات المجالس المحلية خطوة 
القضايا  وتشخيص  لمعرفة  طيبة  
والمشكلات في المحافظات وأرجو ان 
تخرج هذه المؤتمرات بنتائج ايجابية 

تخدم الناس.
الرؤية  إن  قائلًا:  الشدادي  النائب  واستطرد 
جاءت على استحياء ولم تكن بالصورة المأمولة 
بما يتطلبه الوضع القائم العام، وأكد ان الرؤية 
التي شملتها الاستراتيجية للحكم المحلي تحتاج 
إلى إعادة النظر في بعض مضامينها، لافتاً إلى 
ان محافظة أبين بحاجة إلى فرص عمل.. اذا كان 
اع��داد الخريجين ب��الآلاف بينما حصة المحافظة 
وهناك  المئات  تتجاوز  لا  الوظيفية  الشواغر  من 
)5000( عسكري لم يتم استيعابهم، وتساءل كم 
عدد الملتحقين بالعمل في مشاريع )خليجي 20( 

من ابناء المحافظة.

رؤية لتطوير الحكم المحلي
الشيخ محمد صالح هدران وكيل أول محافظة 
أبين قدم رؤية حول تطوير نظام الحكم المحلي 
في وقت مبكر ونشرت في العديد من الصحف 
المختلفة  والآراء  بالملاحظات  وأثريت  المحلية 
حيث قال إن المجالس المحلية تحتاج إلى الكثير 
من الامكانيات وتهيئة المناخات لعملها لكي تقوم 
انتخبوا  الذين  المواطنين  تج��اه  بمسؤولياتها 

اعضاءها.. وأضاف رؤيتي الاستراتيجية لتطوير 
نظام الحكم المحلي بان تكون كامل الصلاحيات 
ان  واعتقد  اللامركزية  من  الحقيقي  والانتقال 
الاوضاع الحالية في البلاد تحتاج الى ذلك من 
وجهة نظرنا، اضافة الى أن تكون هناك آلية عمل 
باحتياجات  المرتبطة  القضايا  لمعالجة  ملموسة 
المواطنين وقطع الطريق أمام المزايدين من دعاة 
الانفصال الذين يستغلون الاخطاء لتعبئة الناس 

على الكراهية والمساس بالوحدة اليمنية.

تفعيل دور المحليات والأمن
اللواء الدكتور حسين محمد عرب عضو مجلس 

الشورى قال:
دور  تفعيل  يجب  المؤتمر  هذا  خلال  من  إنه 
الأمني  والعمل  المديريات  في  المحلية  السلطة 
وإيجاد  القضايا  ومعالجة  عادل  قضاء  وإيجاد 
من  ولابد  المحلية  للمجالس  تشغيلية  موازنات 
المحلية  السلطة  لعمل  فاعل  تنظيمي  هيكل 
المؤسسات  في  الوطن  خ��دم  من  كل  وع��ودة 
للشهداء  الاعتبار  وإع��ادة  والأمنية  العسكرية 
وتضحياتهم  بمكانتهم  يليق  بما  والمناضلين 

وبما يضمن لعائلاتهم العيش الكريم.

تهميش الكوادر والكفاءات
د. فضل مكوع محاضر جامعي في كلية التربية- 

زنجبار قال:
هي  أب��ين  لمحافظة  بالنسبة  المشكلة  إن 
تهميش الكوادر والكفاءات، ونرى اعطاء الفرصة 
على  والتركيز  العامة  الوظيفة  يستحقون  لمن 
والم��ي��اه،  الكهرباء  مثل  الخدمية  الم��ش��اري��ع 
المدني  المجتمع  لمنظمات  موسع  بلقاء  واطالب 
لمحافظات عدن ولحج وأبين، واعتبر هذا المؤتمر 
بادرة إيجابية لمناقشة قضايا المحافظات وندعو 
فساد  ومعالجة  الوحدة  حول  الاصطفاف  إلى 

المسؤولين ومحاسبتهم.

وقفة جادة وحقيقية
للاتحاد  العام  الأم��ين  الهميش  علي  الأستاذ 
خطوة  المؤتمر  هذا  إن  قال:  الزراعي  التعاوني 
جيدة ونعتبر ذلك مهماً ونحن بحاجة الى وقفة 
تركها  وعدم  القضايا  جادة وحقيقية في جميع 
عدالة  من  لابد  أيضاً  وتتراكم.  تستفحل  حتى 
توزيع الصلاحيات كون الافضل أمام التداعيات 

والازمات التي يفتعلها البعض ونكرر ذلك وبالحاح 
والشهداء  المناضلين  مرتبات  في  النظر  واع��ادة 
واعطاء   المحافظة  من  فرد  ألاف   )10( وتجنيد 

الأولوية للمديريات.

دراسة أسباب الاحفاقات
الاستاذ حسين الثريا قال:

لاشك في ان مؤتمرا  محليا  موسعا  بهذا الحجم 
الكثير  أرى  وأن��ا  كبيرة..  أهمية  له  والمستوى 
يتحدثون عن الانجازات فقط، لكن لم نسمع عن 
الاخفاقات كي ندرس أسبابها ومنها المخرجات 
التعليمية التي معظمها فاشلة وضعيفة وتصبح 
غير قادرة على الايفاء بحاجة سوق العمل.. هناك 
المختلفة وأنا  الملتحقين بالجامعات  مشكلة غياب 

أخص بالحديث محافظة ابين.

تطبيق صلاحيات المحليات
الرهوي مدير عام مديرية  الاستاذ احمد غالب 

خنفر- جعار قال:
الفرعية  المؤتمرات  لانعقاد  كبيرة  فرصة  هذه 
كونها  بالمحافظة  المحلية  للمجالس  الموسعة 

للناس  المعاش  ال��واق��ع  من  اقتربت  او  رك��زت 
الاعتبار  بعين  يطرح  ما  أخذ  ونأمل  ومعاناتهم 
المركزية  ببقاء  يتعلق  ما  ذلك  ومن  بها،  والعمل 
والمطلوب سرعة الانتقال الى نظام الحكم المحلي 
واسع الصلاحيات كون المركز مازال يعرقل كثيرا  
لمديرية  تعطى  ان  اتمنى  أيضاً  المشاريع..  من 
حنفر جعار أهمية استثنائية برفدها بالامكانيات 
والكادر الأمني كونها وكما يعرف الجميع عاشت 
العصابات  قبل  من  واغتيالات  تخريب  أوض��اع 

الخارجة على  القانون.

مطالب ملحة
الأخ يسلم العنبوري مدير عام مديرية المحفد 

قال:
القضايا  لمعالجة  بالعمل  وأم��ل  تفاؤل  كلنا 
المؤتمر  ف��ي  المشاركين  قبل  م��ن  المطروحة 
المحافظة،  ف��ي  المحلية  للمجالس  الفرعي 
انها  الجميع  يعلم  المحفد  مديرية  في  ونحن 
ونطالب  كهرباء  بدون  ولازال��ت  نائية  مديرية 
بالكهرباء والمياه وتوظيف معلمين من مخرجات 
الثانوية من أبناء المديرية كي يستقروا للعمل 
التوظيف من مديريات أخ��رى على  ب��دلًا من 

حساب المحفد ومن ثم لا يباشرون 
الناس   .. بسرعة  وينتقلون  عملهم 
ذلك  ومع  الفقر  من  يعانون  هناك 
خدمات  وج��ود  ع��دم  من  يشكون 
صحية وكهرباء ومياه واليوم أعضاء 
للمطالبة  اعتصموا  المحلي  المجلس 
بالاحتياجات الضرورية من المشاريع 

الخدمية.

الاهتمام بالمرأة في 
المحافظة

المجلس  عضو  العبد  محسن  آمنة 
اليمن م/  اتحاد نساء  رئيسة  المحلي 

أبين قالت:
كثمرة  المحلية  المجالس  ج��اءت  لقد 
من ثمار الوحدة المباركة وتجسيد النهج 
بادرة  المؤتمرات  وه��ذه  الديمقراطي 
الواقع والخروج بنتائج  طيبة لمناقشة 
هذه  في  اننا  وأق��ول  الناس..  تخدم 
حتى  حقها  الم��رأة  نعط  لم  المحافظة 
الآن في الوظائف حيث يلاحظ وجود 
المساعدين  والوكلاء  الوكلاء  عشرات 
توجد بينهم امرأة واحدة.. أرجو عدم 
معالجة  وكذلك  المرأة  وتهميش  اهمال 
المحافظة  منها  تعاني  التي  المشكلات 

في كثير من الجوانب.

معالجة المشكلات قبل 
تفاقمها

الفضلي  علي  محسن  ملوك  الأخت 
م/  للمؤتمر  النسوي  القطاع  رئيسة 

أبين قالت:
للإعداد  بذلت  التي  الجهود  نقدر 
للمحافظة  الموسع  المحلي  للمؤتمر 
تجد  ل��م  القضايا  م��ن  كثير  ان  ال��ق��ول  ويمكن 
بين  البطالة  ومنها  تفاقمها  قبل  المناسبة  الحلول 
الشباب.. كما أرجو ان تعطى الأولوية في العمل 
لأبناء المحافظة في مصانع الاسمنت باتيس وان 
تعالج مشكلات المياه والكهرباء وان يكون هناك 
المواقع  في جميع  أبين  في  للمرأة  دور وحضور 
والفعاليات وعدم تغييبها وتجسيد اهتمام القيادة 
السياسية ممثلة بالأخ الرئيس الذي اعطى الكثير 

من الاهتمام والدعم للمرأة.

دعم المزارعين وربط الكهرباء
الأخوين يسلم غيرم ومحمد ناصر فضل عضوا 

المجلس المحلي في مديرية أحور قالا:
لمؤتمر  التحضير  على  القائمين  ك��ل  نشكر 
بعين  يأخذ بما يطرح  ان  نأمله  ما  المحليات وكل 
الاعتبار ونحن مع الحكم المحلي واسع الصلاحيات 
لحسم قضايا الساعة. ومديرية أحور تتميز بالزراعة 
ونتساءل عن موقف الاتحاد التعاوني الزراعي من 
معاناة المزارعين وعدم وصول مشاريعه إلى أحور.. 
أحور  إلى  الكهرباء  ربط  في  هناك مماطلة  كذلك 

رغم وجود التوجيهات واستكمال الدراسات لها.

 ❊ ذمار/ �صقر اأبو ح�صن :
للمجالس  الفرعي  المؤتمر  في  المشاركون 
المشاركه  اهمية  على  يؤكدون  بذمار  المحلية 
الشعبية والمضي قدما في الاصلاحات الادارية 
والسعي نحو تعزيز السلطة المحلية وفصلها عن 
اطيافهم  .ابناء ذمار بمختلف  المركزيه  السلطة 
مختلفة  اراء  لهم  كانت  اكتوبر   24 بهم  التقت 
المؤتمر  ان  على  اجمعت  لكنها  كثيره  واحاديث 
بقرارات  يخرج  بأن  معقود  الام��ل  وان  ناجح 

وتوصيات كثيره تخدم اليمن اولا واخيرا.

المحلي  المجلس  عضو  الصوفي  حسين   ❊

بمديرية ميفعة عنس :
وصفة  الذي  التحضير  الى  حديثة  في  اشار 
المؤتمرات  هذه  مثل  اهمية  على  موكدا  بالجيد 
التنمية  بعجلة  الدفع  الي  تسعى  والتي  المحلية 

والمضي قدما نحو تعزيز السلطة المحلية .
القياده  ان  تدل  المؤتمرات  هذه  :مثل  وق��ال 
تكون  ان  المحلية  المجالس  من  تريد  السياسية 
الى  يتاتى  لا  هذا  وان  فاعلة  قوه  ذات  سلطة 
ببذل المزيد من الجهود في سبيل انجاح تجربة 
المجالس المحلية ولنا دليل على ان هذه التجربة 
قد نجحت وبدات تاتي بثمارها وذالك بانتخاب 
واسعة  محلية  سلطة  نحو  والسعي  المحافظين 

الصلاحيات.
 

❊ الشاعر محمد محمود الموشكي:
الهائل  الكم  من  اندهاشة  أبدى  جانبة  من 
هذا  انج��اح  سيبل  في  المبذول  المجهود  من 
تجد  ان  الصدر  يثلج  :ال��ذي  .وق��ال  المؤتمر 
اليوم كل الاطياف السياسية مجتمعة لتدارس 
اوضاع المحافظة للخروج بحلول هادفة وصادقة 
ماسوف  المؤتمر بمدى  وارتباط نجاح  وفعالة 
يخرج به من معالجات وتطوير واستراتيجيات 
ورؤى جيدة ,ومسبقا اقول انه مؤتمر ناجح بكل 

المقاييس .
واشارا الى اهمية التركيز على القضايا الهامه 

والتي تلامس هموم وتطلعات المواطن .
  ناجي العزي .مدير مكتب النظافة والتحسين 

بذمار:
وفعالياتة  ناجح  المؤتمر  اعتبر  الان  :الى  قال 
جيدة بل ممتازه وان كانت هناك بعض الهفوات 
الذي بذلته  الكبير  امام المجهود  ولكنها لاشيى 
الشديد  التدافع  الهفوات  ه��ذه  وم��ن  اللجان 
وتركيبات الصوتيات والذي يجعل ذمار فجوره 

المسئولين  م��ن  ع��دد  ق��دوم  ه��و  بابنائها 
ممتاز  امر  وهو  المختلفة  الدولة  قطاع  في 
جديده  رؤي��ة  تقديم  سيحاول  .والم��ؤتم��ر 
الا  نحو  والسعي  المواطن  ظ��روف  لتحسين 
للمجالس  المحلية  السلطة  ولتعزيز  مركزية 

المحلية .
مشيرا الى اهمية اوراق العمل والتي تقدم 
والتي  والاكادميين  الشخصيات  عددمن  بها 

اثرت المؤتمر وخاصة الاوراق النوعية .
 

شباب  منظمة  رئيس  الشبيبي  مهيوب    ❊

الديمقراطية بذمار :
اكد ان نجاح اي فعالية مرتبط بمدى تفاعل 

المشاركين فيها وهو ماتحقق اليوم .
ان  بام عيني كيف  مضيفا:اليوم شاهدت 
الجميع تفاعل مع هذه المناسبة وتفاعل مع 
برامجها وأوارق العمل التي جاء بها عدد من 
ابرز الاكادميين في الجامعات والشخصيات 
الى خلق  القيادية في المجتمع والتي تهدف 
نشاط في مفاصل المجالس المحلية وهيئاتها 

الادارية والاجهزه التنفيذية .  
  منوها الى ان المؤتمر ناجح وبدرجة ممتازه 

وهو مابدى للعيان .
 

❊  الزميل الصحفي عبد الفتاح البنوس :
ادلى بدلوه وقال :مثل هذه الفعاليات تدل ان 

المجالس المحلية بدات تمضي قدما نحو السلطة 
المحلية وهو مابدى في سياسة الحكومة وخطتها 
المجالس  بتجربة  للوصول  قدما  المظي  نحو 
كاملة  المحلية  السلطة  مرحلة  ال��ى  المحلية 

الصلاحيات .
منوها ان المؤتمر كشف مدى الجديه في هذا 
الامر خاصة ان كل شيى هنا بدى مرتبا وهي 
جهود كل من حاول ان يسخر طاقته لانجاح هذا 

المؤتمر في مقدمتهم الاخ المحافظ .
الحقيقي  المعبر  هي  المحلية  المجالس  معتبرا 
تخرج  ان  وارج��و  وتطلعاتهم  الناس  لهموم 
لكل  موضوعية  رؤية  بمايقدم  المؤتمرات  هذه 

المشاكل والتطلعات .
 

الخدمات  رئيس لجنة  مطهر  اللطيف  عبد    ❊

بالمجلس المحلي بمديرية المنار :
سيتم  والموضوعات  القضايا  من  :عديد  قال 
الوقوف أمامها والتركيز عليها في هذا المؤتمر  
المهم والأهم، وكونها  جميعها تصب في إطار 

ت��رت��ب��ط 

الواسع  النقاش  طابع  وتأخذ  التنموي  بالعمل 
الشعبية وكونها  الفئات  والمسؤول من مختلف 
والأخطاء  الاختلالات  إلى تجاوز  تهدف  أيضاً 
السليمة  الآليات  ووضع  الموجودة  والسلبيات 
والصحيحة التي تتمكن بها المجالس المحلية من 
تحقيق الطموحات الموضوعة، والتي تصب في 
وتحقيق  المجتمعية  المصلحة  إطار  في  النهاية 

التنمية المستدامة.
كبيرة  أهمية  تمثل  المؤتمر  ه��ذا  انعقاد  إن 
والتطلعات  الأماني  لتحقيق  جيده  وخطوة 
كاكلة  محلية  سلطة  نحو  السعي  طريق  على 

الصلاحيات . 
 الناشط الحقوقي ابراهيم عفارة مركز الحوار 

لتنمية حقوق الانسان بذمار:
للمشاركين  تمنياتنا  نزف  بقوله:  حديثة  بدا 
ف���ي أع���م���ال ه���ذا الم��ؤتم��رال��ن��اج��ح بكل 
المشاركين  لدعوه  فرصة  المقاييس,ونجدها 
باقصى  والخ��روج  الجهود  المزيد من  بذل  الى 
فائده مرجوه وذالك لفائدده اليمن اولا واخيرا 

بل لمصلحة كل المواطنيين.

واضاف:ان اتجاه الحكومة للانتقال نحو الحكم 
توسيع  في  يصب  الصلاحيات  كامل  المحلي 
المشاركة الشعبية لجميع ابناء اليمن،وهو بدوره 
في  الشعبية  المشاركة  نحو  قوية  دفعة  يعطي 
صنع القرار وتشكيل سياسة خارطة المشاريع 
والتي تاني الاولويات فيها في المقدمة الامر الذي 

قد يوقف الوساطات ويخفف منابع الفساد .
الم��راه  تنمية  ع��ام  مدير  النشيري  ايم��ان 

بالمحافظة :
هذا  في  شاهدته  لما  سعادتها  عن  كشفت 
والممتازه في كل  الكثيره  والتحضيرات  المؤتمر 

الجوانب .
المحلية  للسلطة  الفرعي  المؤتمر  :ياتي  وقالت 
بذمار ضمن تنفيذ برنامج فخامة الرئيس على 
عبد الله صالح الذي عمق الحكم المحلي واعضاء 
لن  وه��ذا  المجالات  كل  في  واسعة  صلاحيات 
يمثله  من  لاختيار  المواطن  باشراك  الى  ياتني 

في صنع القرار .
لتعرج الى حال المراه ,وتقول :الدستور اعطى 
للمراه حق وجعل منها قوه لتتحدى بها مصاعب 

الحياه ولكي تشارك اخيها الرجل في الاسهام 
في التنمية الوطنية بمختلف مجالتها فهي نصف 
المجتمع وبحاجه الى دعم ومسانده الجهات ذات 

العلاقة لها .
 

جمعية  رئيس  نائب  المنقذي   علي    ❊

المعاقين حركيا بذمار :
من جانبه قال :الشيى الذي يجعل الشخص 
يتفائل ان يحد هذه الكوكبه من ابناء ذمار 
على  دليل  وهو  تشارك  شخصياتها  وكبار 
اخر  ودليل  والتفاعل  المشاركة  هذه  اهمية 
ان اليمن يمضي بكل قوه ولا يهتم للشعارات 

الفارغة التي تدعو الى تمزيق الوطن .
المرحلة  حقيقة  يعكس  المؤتمر  ان  مشيرا 
علي  الأخ  فخامة  يسعى  التي  المستقبلية 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية إلىالوصول 
اليها و تحقيقاً لمجمل التوجهات التي تضمنها 
المشاركة  تؤكد  والتي  الانتخابي،  برنامجه 
إلى  المحليات  كامل  وتح��وي��ل  الشعبية  
مجتمعات ذات استقلال مالي اداري  تتولى 

إدارة شؤونها وقضاياها بآلية محلية  دون  
تعرقل  ان  يمكن  المركزية  وقيود  معوقات 
دوامة  في  تدخلة  او  ذاك  او  المشروع  هذا 

الروتين الاداري .
 

مديرية  اعيان  احد  الكبر  احمد  الشيخ   ❊

الحداء :
اكد في حديثة ان الوحدة هي شعار كل يمني 
اصيل وان الوطن قوي برجاله وبشبابه وان من 
يدعوا الا عودة الزمن الى الوراء لا يريدون من 
ذالك سوى مصالحهم الشخصية ويسعون الى 

تدمير ثروات البلد والنيل من استقراره وامنه.
وقال :للننظر الى هذا المؤتمر لقد حضره كل 
الناس في السلطة والمعارضة ولنا ان نتسائل 
لماذا جاء هؤلا .لقد جاءات بهم اليمن وجاء بهم 

الدافع الوطني .
السياسية  القياده  ظل  :في  حديثة  وتابع 
الحكيمه الممثلة بالاخ القائد على عبد الله صالح 
سوف يكون اليمن اجمل واحسن وان الوطن لن 

يزداد الى قوه في ظل تضحيات ابنائه . 

في المؤتمر الفرعي للمجالس المحلية بذمار ..  المشاركون :

ندعو إلى التركيز على تطوير المحافظة والاهتمام بقضايا المواطنين
نأمل أن يخرج المؤتمر برؤية موضوعية لحل مشاكل الناس وتجسيد تطلعاتهم 

4متابعاتالاحد  7  يونيو  2009 م - العدد )14492 ( السنة الحادية والأربعون
على هامش المؤتمر الفرعي للسلطة المحلية في محافظة أبين.. المشاركون:

المؤتمرات خطوة طيبة لتشخيص القضايا والمشكلات في المحافظات

معالجة القضايا المرتبطة باحتياجات المواطنين الرد العملي على دعاة الانفصال

أبين تعاني من تهميش للكوادر ونقص في الماء والكهرباء والمشاريع


